

**SESIÓN SOLEMNE 62  
30 DE SEPTIEMBRE DE 2023**

No.	Tema	Pág.
1.	Apertura	901
2.	Desahogo del orden del día.	901
2.1	Pase de lista y comprobación del quórum.	901
2.2	Lectura del orden del día.	902
2.3	Participación de las Diputadas y Diputados, Coordinadores de los Grupos y Fracciones Legislativas que integran la Sexagésima Legislatura del Estado de Querétaro	902
2.4	Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional;	908
2.5	Informe del Estado General que guarda la Administración Pública en la Entidad, correspondiente al Segundo año de Ejercicio Constitucional del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro.	909
3.	Término de la sesión.	914

**1.- APERTURA Y MESA DIRECTIVA**

**INICIA:** A las 09:20 horas.

**MESA DIRECTIVA**

PRESIDENTA	DIP. GRACIELA JUÁREZ MONTES
VICEPRESIDENTA	DIP. LAURA ANDREA TOVAR SAAVEDRA
PRIMERA SECRETARIA	DIP. ANA PAOLA LÓPEZ BIRLAIN
SEGUNDA SECRETARIA	DIP. MARTHA DANIELA SALGADO MÁRQUEZ

**2. DESAHOGO DEL ORDEN DEL DIA.**

**2.1 PASE SE LISTA Y COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM.**

—**Presidenta:** Muy buenos días, a nombre de la LX Legislatura del Estado de Querétaro, doy la más cordial bienvenida a exgobernadores del estado de Querétaro, senadores y senadoras de la República, diputadas y diputados federales, magistrados e integrantes del Poder Judicial del Estado; General de Brigada Diplomado de Estado Mayor, Enrique Covarrubias López, comandante de la 12 Región Militar; General de Brigada Diplomado de Estado Mayor, Julio César Moreno Mijangos, comandante de la 17ª. Zona militar; a los integrantes del gabinete y del gabinete ampliado del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, presidentes y presidentas municipales de los municipios de Querétaro, presentes. Titulares e integrantes de los órganos constitucionales autónomos del estado, magistrados de los tribunales administrativos del estado. Integrantes del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción, rectores, directores y representantes de instituciones educativas en el estado. Representantes de los medios de comunicación. Representantes de cámaras, comercios y

organizaciones civiles; presidentes de partidos políticos, público que hoy nos acompaña. Gracias a todas y a todos los que en este día nos acompañan.

Para iniciar la sesión solemne convocada, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 97 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, solicito a la diputada primera secretaria se sirva realizar el pase de asistencia e informar el resultado.

—**Diputada primera secretaria:** Procedo a ello presidenta: Albellán Hernández Yasmín, (no se escucha su voz, presente en salón de Pleno); Ángeles Herrera Luis Gerardo, (no se escucha su voz, presente en salón de Pleno); Arellano Dorado Maricruz, presente; Correa Sada Enrique Antonio, (no se escucha su voz, presente en salón de Pleno); Galicia Castañón Alejandrina Verónica, presente; Garfias Alcántara Germain, presente; Garfias Vázquez Uriel, presente; Guevara Moreno Juan, presente; Jiménez Yáñez Juan José, presente; Juárez Montes Graciela, presente; la de la voz, López Birlain Ana Paola, presente; Marmolejo Rojas Beatriz Guadalupe, (no se escucha su voz, presente en salón de Pleno); Morán Ocampo Mariela del Rosario, (no se escucha su voz, presente en salón de Pleno); Orihuela Gómez Christian, (no se escucha su voz, presente en salón de Pleno); Ospital Carrera Paul, presente; Pozo Cabrera Manuel, presente; Rubio Montes Leticia, (no se escucha su voz, presente en salón de Pleno); Salazar Pérez Liz Selene, presente; Salgado Márquez Martha Daniela, presente; Sinecio Leyva Armando, presente; Tovar Saavedra Laura Andrea, presente; Vega Guerrero Guillermo, (no se escucha su voz, presente en salón de Pleno); Ventura Rendón Dulce Imelda, (no se escucha su voz, presente en salón de Pleno); Zapata Guerrero Luis Antonio, presente.

Se informa a la presidencia que se encuentran presentes 24 diputadas y diputados.

—**Presidenta:** Habiendo el quórum requerido por el artículo 94 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 126 fracciones III, IV y VII del propio ordenamiento, siendo las 09 horas con 20 minutos del día con 30 minutos del día 30 de septiembre, se abre la presente sesión.

## 2.2 LECTURA AL ORDEN DEL DÍA.

—**Presidenta:** Acorde a lo dispuesto en los artículos 97 y 126 fracción V, de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, toda vez que el orden del día ya es del conocimiento de quienes integran esta Legislatura, por encontrarse contenido en el catorario para esta sesión, así como en la Gaceta Legislativa se obvia su lectura.

## 2.3 PARTICIPACIÓN DE LAS DIPUTADAS Y DIPUTADOS, COORDINADORES DE LOS GRUPOS Y FRACCIONES LEGISLATIVAS QUE INTEGRAN LA SEXAGÉSIMA LEGISLATURA DEL ESTADO DE QUERÉTARO

—**Presidenta:** Atendiendo a lo establecido en el artículo único inciso d) y e), por el que se determina el formato por el que se rendirá el informe del estado general que guarda la administración pública en la entidad, correspondiente al segundo año de ejercicio constitucional del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro; tendremos la intervención de las diputadas y diputados que representan a los grupos y fracciones legislativas presentes en esta Soberanía. En este contexto, cedo el uso de la voz al diputado Manuel Pozo Cabrera, coordinador del Grupo Legislativo Querétaro Independiente.

**—Diputado Manuel Pozo Cabrera:** Con el permiso de la presidenta y los demás integrantes de la Mesa, muy buenos días tengan todas y todos ustedes. Es un honor dirigirme a tan prestigiados personalidades. Saludar a los exgobernadores, por supuesto a los magistrados, magistradas integrantes del Poder Judicial; a las alcaldesas, a las presidentes municipales, integrantes del gabinete; por supuesto también, saludar a los representantes de la Secretaría de la Defensa Nacional, a los colegios y por supuesto a las asociaciones de profesionistas; rectores, representantes de cámaras, muy en lo particular a los familiares e invitados especiales del Gobernador Mauricio Kuri,

El Querétaro de hoy, moderno y dinámico, es fruto de todas y todos; partimos de los estándares altos, por lo que la sociedad queretana es exigente y no suele comparar a Querétaro con otras entidades federativas, sino aspira a mejorar su calidad de vida, a llevar a Querétaro al siguiente nivel, y esta no es un slogan, no es una frase, es una visión obligada y parte de bases sólidas, con instituciones y economía fuerte, con ciudadanos comprometidos. Para lograr esta visión se debe materializar un desarrollo sustentable, más equitativo e incluyente, estableciendo un piso básico a través del desarrollo social, apostándole a la educación como herramienta para generar la movilidad social; orden en el desarrollo urbano, y garantizar la movilidad y seguridad para todos y todos.

Querétaro está llamado a ser origen y destino, origen por ser el sitio donde se fraguó la independencia nacional, y desde donde se materializaron los idearios revolucionarios en la Constitución del 17; y es destino, porque hoy empresas internacionales de distintos giros buscan establecerse aquí, en esta entidad, y cientos de miles de nuevos queretanos, han decidido por esta tierra para buscar un mejor futuro para sus familias. Sólo para dar un contexto, en un simple comparativo de los censos poblacionales del año 2000 y 2020. Pasamos de ser 1 millón 400 mil a 2 millones 400 mil personas en el estado de Querétaro; es decir, en 20 años se iniciaron 1 millón de historias, historias de esperanza, de optimismo, pero también de retos, sin importar su origen, debemos de responder con una responsabilidad muy clara: El estado debe garantizar el pleno ejercicio de sus derechos para que estas historias sean de éxito y prosperidad.

En nuestro grupo legislativo, teniendo clara esta visión, de llevar a Querétaro al siguiente nivel, hemos acompañado al gobernador Mauricio Kuri en distintos retos; por ejemplo número uno, ante un contexto nacional, donde la fallida estrategia de abrazos no balazos, hoy expulsa a comunidades completas, establecen como contribución a través de la extorsión el pago de piso, repartiendo culpas a fantasmas del pasado; en Querétaro, aprobamos un presupuesto histórico de 4 mil millones de pesos para seguridad y legislamos reformas profundas para fortalecer la policía de proximidad, la justicia cívica y la pronta impartición de justicia. Número dos, desarrollo Sustentable: Creamos el Instituto Queretano del Emprendimiento y la Innovación, y autorizamos la desincorporación de un inmueble para generar el Clúster Data Center, consolidando una economía diversificada para generar más y mejores empleos.

Número 3, movilidad, creamos la Agencia de Movilidad, con la cual no se cambian las reglas del juego, sino se cambia el juego mismo, poniendo como piedra angular al usuario del transporte público. Número cuatro, energía. Aun cuando cuentan con la competencia, presupuesto e instituciones para realizarlo, el gobierno federal ha abandonado su obligación de generar infraestructura de transmisión de energía, generando con esto constantes apagones en todo el país, e impidiendo la llegada de nuevas industrias. Se ha limitado básicamente a dilapidar recursos en productos precisamente inspirados en caprichos, como la refinería que no refina, de Dos Bocas; en cambio aquí, en el Congreso le apostamos para apoyar con el financiamiento, que, entre otras cosas, le permitirá a la Agencia de Energía del estado, invertir en dicha infraestructura, a través de un modelo único en el país, le dará viabilidad a la llegada de nueva industrias, que se traducirán en oportunidades laborales. Amigas y amigos, en Querétaro, a

pesar de la Cuarta Transformación, generamos progreso y prosperidad. El informe de hoy que rendirá el gobernador Mauricio Kuri, además de ser un ejercicio democrático y republicano, de rendición de cuentas, es una gran oportunidad para dirigirnos a las mexicanas y mexicanos, y decirles con claridad y convicción, que sí hay de otra, que ante el encono y la polarización puede haber unidad nacional; ante las ocurrencias e improvisaciones, puede haber rumbo, proyecto y visión. Ante el nacionalismo ochentero, se puede abrir al mundo, recibir y ofrecer lo mejor para nuestra gente. Ante los ficticios complots, se puede trabajar y resolver como lo hacemos en Querétaro; Por supuesto que sí hay de otra. Sigamos juntos para llevar a Querétaro ya México al siguiente nivel, muchas gracias.

—**Presidenta:** Gracias diputado. Cedo ahora el uso de la voz al diputado Juan Guevara Moreno, integrante del Partido Revolucionario Institucional.

—**Diputado Juan Guevara Moreno:** Muy buenos días tengan todos ustedes, con el permiso de la Mesa Directiva, de mis compañeras y compañeros legisladores; saludo a todos, a todos ustedes, a los señores exgobernadores, un saludo, gracias por acompañarnos. Saludo a las senadoras, senadores aquí presentes; a las diputadas, diputados federales, a las magistradas, magistrados, a los representantes del gobierno federal, presentes; saludo también a los representantes de las Fuerzas Armadas, a las presidentas y presidentes municipales; a todo el gabinete legal y ampliado de gobierno del estado; saludo a las cámaras, colegios y asociaciones, empresarios, instituciones; medios de comunicación y aquellas personas que nos siguen a través de las diferentes plataformas; también saludo a los dirigentes nacionales y estatales aquí presentes.

La sociedad queretana ha impulsado una que visión que ve hacia el futuro. Aquí sabemos que no hay soluciones mágicas, que no bastan los discursos y que la gestión de un gobierno se construye con el trabajo diario. Es así como, el gobierno de este estado está llamado a procurar dos grandes virtudes: responsabilidad y sensibilidad. La responsabilidad sin sensibilidad, aleja al gobierno de la ciudadanía; La sensibilidad sin responsabilidad, lleva a pensar sólo en lo inmediato y compromete en lo futuro. Es el equilibrio de un gobierno para todos, lo que da la pausa para seguir en el camino correcto.

El crecimiento de Querétaro representa también desafíos en materia de seguridad, de movilidad y de acceso a los servicios básicos. La seguridad es una de las principales preocupaciones de la ciudadanía, alrededor de Querétaro hay un entorno complejo; en la misión de blindar nuestro estado, reconocemos las estrategias implementadas que hoy mantienen a Querétaro como uno de los cinco estados más seguros del país; pero sin triunfalismos de ningún tipo, el Estado tiene que continuar haciendo todo por la paz y la seguridad, para lograrlo cuenta con el Grupo Legislativo del PRI en el congreso. En materia económica, tenemos claro que la solución a la pobreza y la desigualdad requiere de políticas sociales, pero sobre todo de políticas económicas donde nadie se quede atrás. El crecimiento industrial lo estamos teniendo, pero acompañado de esto, nuestro debe ser escuchar la voz de las y los queretanos que demandan servicios básicos en sus comunidades, que han sufrido por la constante falta de electricidad, perdiendo alimentos, medicamentos y bienes que mucho les ha costado tener.

Continuemos atrayendo inversiones, garantizando que haya energía eléctrica en todo el estado. Como grupo legislativo compartimos y nos sumamos a esta visión responsable, aprobando los instrumentos financieros y presupuestales. El tiempo que se tiene que invertir en los traslados diarios, la problemática del tráfico y la poca frecuencia de rutas de transporte público, son un reclamo constante. Las y los ciudadanos han sido pacientes y merecen resultados, de ahí la importancia que tiene el avance conforme a los tiempos programados de la reingeniería de Paseo 5 de Febrero y la compra de nuevas unidades de transporte público acompañadas de una nueva estrategia de movilidad. Estas acciones se

## DIARIO DE DEBATES

vienen a materializar, también los esfuerzos legislativos considerados en la nueva Ley de la Agencia de Movilidad. En los últimos años, hemos visto cómo los sectores de salud, educación y agropecuario enfrentan un entorno de abandono por parte del gobierno federal. El problema de abastecimiento de medicamentos sigue sin resolverse. El deterioro de la infraestructura escolar también es una realidad palpable en los municipios; esto se traduce directamente en la necesidad de destinar más recursos por parte del estado a rubros que antes eran atendidos por el gobierno federal.

La desaparición de instituciones como la Financiera Rural, de programas productivos federales y la sequía que hoy vivimos en el estado, ha afectado al sector agropecuario. Reconocemos los programas que ha implementado gobierno del estado en todos los municipios, los incentivos e insumos con la finalidad de aumentar la producción y mitigar en algo las afectaciones en los cultivos y el ganado. Sin embargo, necesitamos que la federación también atienda la problemática, no podemos ser indiferentes a la situación tan grave que viven los productores.

Compañeras, compañeros: En el Estado hay un trabajo comprometido y de la mano con la sociedad, que en un ejercicio reflexivo nunca estará exento de mejoras. Todos los gobiernos han enfrentado y enfrentarán adversidades, pero ahí, es donde se tiene que demostrar la actitud propositiva de la buena política. Todos somos corresponsables de la construcción del Querétaro en el que vivimos y el Querétaro que queremos para nuestras hijas e hijos.

Es un momento crucial de la política del país, un momento que frente a la globalización y el cambio climático demanda responsabilidad y sensibilidad para no apartarnos de las demandas más sentidas de la población. En la agenda hacia el futuro, necesitamos un Estado que siga apoyando a cerrar las desigualdades, que siga apoyando para que el desarrollo llegue a todos sus municipios y que tengan las condiciones de vida a la altura de su crecimiento industrial. En el Grupo Legislativo del PRI estamos comprometidos y dispuestos a hacer equipo para seguir construyendo un Querétaro de desarrollo desde la igualdad, donde las personas estén al centro de cada decisión y así alcanzar la justicia social. Lo dijimos hace un año y hoy lo ratificamos, con toda nuestra convicción: Por Querétaro, todo. Para Querétaro, todos. Muchas gracias.

—**Presidenta:** Gracias diputado. Participa ahora el diputado Juan José Jiménez Yáñez, coordinador del Grupo Legislativo de MORENA.

—**Diputado Juan José Jiménez Yáñez:** Con la venia de la Mesa Directiva, saludo a mis compañeras, compañeros diputados, saludo a todas y todos los presentes; a los medios de comunicación, a las y los ciudadanos que nos siguen por las plataformas digitales.

Haré un paréntesis antes de compartir algunos puntos importantes: Llamó mi atención la participación del diputado Manuel Pozo. Me parece que es importante entender la transformación que vivimos hoy en México. Puede agradar o no agradar. México avanza y se transforma día a día. Es obtuso no querer reconocer los grandes avances que hemos tenido a nivel nacional. Nosotros estamos curados de filias y fobias y es por esto por lo que hoy reconozco, en ese sentido, la toma de decisiones del gobernador Mauricio Kuri y les voy a decir por qué, ha tomado decisiones que sin duda son importantes en esta situación en la que hoy Querétaro vive, en un momento de transformación importante, de tomas de decisiones que sin duda marcarán el futuro de Querétaro.

Hoy hay temas como el tema energético, el tema del agua, el tema que tiene que ver con la movilidad, el tema que tiene que ver con el crecimiento y el desarrollo del estado, con la movilidad humana. Hace

ya algunos lustros crecemos, alrededor de entre 37 y 40 familias que llegan diariamente a Querétaro, que representan entre 120 y 150 habitantes. ¿Qué implica eso? Que tenemos alrededor de una década que estamos creciendo en promedio 550 mil habitantes.

Tenemos un desafío, Querétaro para el 2030, porque la última medición que hizo el INEGI, que es del 2020, crecimos a 2 millones 339 mil habitantes; del 2010 al 2020 casi 600 mil habitantes, esto implica que Querétaro para el 2030 estaremos oscilando entre los 3 millones de habitantes. La toma de decisiones es importante. No escatimamos el reconocer hacia dónde va el rumbo de un estado. Es importante entender; querer llamar la atención en acusar sin conocimiento, sin fondo, me parece un tema limitado, de mira corta y de desconocimiento. Nosotros en ese sentido hemos acompañado temas importantes que tienen que ver con situaciones que viven día a día los queretanos. Uno de esos temas era el tema de movilidad, que las y los queretanos reclaman un mejor transporte público. Dado a eso, nosotros acompañamos la creación y da origen, estos reclamos dan origen para acompañar la creación de la Agencia de Movilidad en el Estado de Querétaro, la cual acompañamos, entendiendo que es un tema que reclaman las y los queretanos. No es del desconocimiento de nadie, el conflicto que hoy viven Querétaro en materia de movilidad, esto debido a ese crecimiento, la toma de decisiones en la visión del Querétaro que queremos, hacia dónde vamos, cómo lo vamos a lograr.

Hablan de un tema de desarrollo económico a través del tema de los corredores industriales que hemos desarrollado en Querétaro. Pero hay un tema importante, no tenemos hoy energía y eso es una realidad que no todos los queretanos saben. Por eso acompañamos también el empréstito, donde se tocarían tres temas fundamentales, uno es el tema de energía, otro es el tema de transporte público, y otro el tema de la obra social en el estado y en los municipios. Son de los temas relevantes, por eso reconocemos el costo político de la toma de decisiones que tendrá el gobernador Mauricio Kuri en cada uno de ellos. Ha tomado decisiones por el bienestar del estado y del futuro de Querétaro. Esto se lo reconocemos. No hay filias, no hay fobias; amamos nuestro estado. No es un tema que tenga que ver en el contraste de nuestra ideología, no hay mezquindad como lo puede haber en algunos actores al no reconocer los logros que se tienen a nivel federal, lo que ha generado el presidente de la República por el futuro de las y los mexicanos.

En el tema de seguridad me parece que se están haciendo cosas importantes en Querétaro, pero, sin embargo, necesitamos generar temas de inteligencia para poder inhibir los actos delictivos; corregirlos y castigarlos es un tema importante, pero no es suficiente. En el momento que se pierde la paz y la estabilidad de un estado, perdemos el desarrollo y el crecimiento. Mantengamos el rumbo de Querétaro en la construcción de la paz y la seguridad. Ese es un desafío que tiene el gobernador Kuri, sin duda. El Querétaro del futuro dependerá de la toma de decisiones que se haga en sexenio, vienen temas importantes, pero MORENA no menoscabará el desarrollo y el bienestar de las y los queretanos. Acompañaremos los temas que identifiquemos que generarán satisfactores a las y los queretanos y los que no, los señalaremos como señalamos temas de inseguridad que se dieron en momentos importantes en Querétaro, como el tema del Estadio Corregidora, como los temas que han venido sucediendo a lo largo de estos dos años. Es un tema complejo, este Querétaro es de todos, no nos desviemos compañeras y compañeros diputados en el objetivo que tenemos. La ruta de Querétaro está en transformación; vienen cambios, cambios sustanciales, es inminente que puedan reconocer que la República se está transformando, hoy son 22 entidades federativas las que gobierna MORENA, si eso no les da luz y claridad, me parece que están distraídos. Es cuanto presidenta.

—**Presidenta:** Gracias diputado. A continuación, interviene la diputada Maricruz Arellano Dorado, integrante del grupo Legislativo del Partido Acción Nacional.

—**Diputada Maricruz Arellano Dorado:** “Hay que dejar de llorar por el México que se frustró, para empezar a construir el México que todavía puede y debe de ser”: Manuel Cloutier, El Maquío. ¡Buenos días, bienvenidos todas y todos al mejor Estado de México! Saludo con mucho respeto a todas y todos los que nos acompañan, el día de hoy en nuestro histórico Teatro de la República. Así como todos aquellos que nos siguen a la distancia. Yo, también abro un paréntesis y quiero mencionar que cuando hay decisiones acertadas y, sobre todo que resuelven, claro que no hay filias o fobias, la diferencia es que aquí sí se trabaja por los ciudadanos.

Querétaro, cumple dos años de haber elegido un gobierno emanado de Acción Nacional. Los diputados locales que conformamos la bancada del PAN, tenemos muy clara la importancia de trabajar para lograr la construcción del bien común y velar por el cumplimiento de los principios que guían nuestro actuar como panistas: la solidaridad, la subsidiariedad y la defensa de la dignidad de la persona. Son dos años en los que se han implementado nuevas acciones para consolidar mejores oportunidades para las y los ciudadanos. En estos dos años se han atendido los diferentes retos que se han presentado en nuestro estado, y nos queda claro que estamos llevando a Querétaro al siguiente nivel. En unos momentos, nuestro gobernador Mauricio Kuri nos entregará los resultados del segundo año de su gestión. Dentro de esos resultados, no sólo podemos notar, sino ya se viven, y se disfrutan acciones claras y contundentes, humanistas y cercanas a las personas, acciones que hacen la diferencia entre los gobiernos emanados de Acción Nacional con aquellos gobiernos populistas y autoritarios que no piensan en los ciudadanos, sino en sus propios intereses.

En Querétaro, a diferencia del resto del país, blindamos el entorno de nuestras familias con acciones que nos siguen posicionando como uno de los estados con mayor paz y tranquilidad. Prueba de ello, es la llegada no solo de empresas que vienen a invertir y generar empleos mejor pagados, sino también vemos llegar familias que buscan aquí la paz, la seguridad, los empleos y la vida en familia que no han tenido o han perdido en otros estados de nuestro México. Del mismo modo, a diferencia de otros lugares, seguimos siendo un estado donde se mantiene el respeto a la ley, ya que aquí a diferencia de otras entidades donde prevalece la complacencia o complicidad con el crimen, se mantiene el respeto a la ley y lo seguiremos haciendo, ya que quienes no lo hacen han perdido la gobernabilidad y no tienen sociedades justas. En Querétaro hablamos con la verdad, no ocultamos incidentes, porque aquí la impunidad no tiene cabida y el que la hace la paga. Como resultado de ello, nos consolidamos como un estado de convivencia pacífica, que con nuestra política de fomentar la inversión y el empleo nos hemos convertido en el segundo estado más competitivo del país, y desde el congreso como Grupo Parlamentario del PAN seguiremos generando leyes que en el corto plazo nos conviertan en el número uno a nivel nacional.

Lo digo fuerte y lo destaco, las acciones de gobierno de nuestro gobernador Mauricio Kuri, reflejan el sentido humanista del PAN, siendo solidarias y subsidiarias. Lo decimos con orgullo, las acciones sociales han permitido que haya menos pobreza y menos pobreza extrema, ya que además se ha buscado empoderar a hombres y mujeres, pero especialmente a mujeres para que no dependan de dádivas, y así podamos lograr la igualdad entre personas. Aquí, sí nos importan las personas, su salud y su dignidad en todo momento, por eso es importante destacar que este gobierno panista se ha convertido en un referente, logrando un abasto de medicamentos en un 95%, así como por contar con médicos y enfermeras comprometidos, nuestro respeto y admiración a quienes integran los servicios de salud por su entrega y compromiso todos los días.

Los resultados también los podemos ver materializados en acciones prioritarias y de gran nivel, como la profesionalización y la educación de vanguardia. Querétaro desde hace algunos años empezó a destacar en diferentes ramos de la industria, siendo la aeronáutica uno de los sectores clave. Hoy podemos ver que esta profesionalización y búsqueda de oportunidades continúa. Como ejemplo, tenemos la reciente firma de convenio entre la Asociación Mexicana de Data Centers, la Secretaría de Desarrollo Sustentable y la Universidad Politécnica de Querétaro, con el cual se busca impulsar actividades académicas en una industria que estoy segura nos volverá a poner como un referente internacional en el sector. La diferencia, la eficiencia y la transparencia en el ejercicio del gasto público también son parte de los resultados de los que hoy se puede hablar. Y es por ello por lo que hemos logrado ser el primer lugar en mejora regulatoria y tenemos los primeros lugares nacionales en ausencia de corrupción. Muestra de ello, es seguir manteniendo cero observaciones por parte de la Federación en el ejercicio de los recursos públicos. A nombre del Grupo Parlamentario del PAN confirmo el compromiso que hemos adquirido con la ciudadanía, para seguir trabajando por los menos favorecidos y que Querétaro siga siendo tierra de oportunidades, parte de nuestra historia, independencia y vida constituyente, mismas que aquí se escribieron, y aquí seguir siendo ejemplo claro de democracia y futuro. Es cuanto.

—**Presidenta:** Gracias diputada, para continuar el desarrollo de nuestra sesión, con fundamento en el artículo 103 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo de Querétaro, se designa como Comisión de Cortesía, a los diputados Manuel Pozo Cabrera y Germain Garfias Alcántara para que acompañen al interior del Recinto a la Gobernadora Constitucional del Estado de Aguascalientes María Teresa Jiménez Esquivel.

--Comisión de cortesía, cumple su cometido.

—**Presidenta:** Instruyo ahora como Comisión de Cortesía a la diputada Beatriz Marmolejo Rojas y al diputado Luis Antonio Zapata Guerrero, para que acompañen al interior del Recinto y hasta este presidium al Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro Licenciado Mauricio Kuri González, a la maestra Alejandra Frausto Guerrero, Secretaria de Cultura del Gobierno de México, en representación del titular del Poder Ejecutivo Federal; a la magistrada presidente del Poder Judicial del Estado de Querétaro, doctora Mariela Ponce Villa.

--Comisión de Cortesía, cumple su cometido.

—**Presidenta:** A nombre de la LX Legislatura del Estado, doy la más cordial bienvenida al Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro licenciado Mauricio Kuri González, a la maestra Alejandra Frausto Guerrero Secretaria de Cultura del Gobierno de México, en representación del titular del Poder Ejecutivo Federal. A la magistrada presidente de Poder Judicial del Estado de Querétaro, doctora Mariela Ponce Villa.

## 2.4 HONORES A LA BANDERA Y ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL.

—**Presidenta:** Para continuar con la presente sesión y de conformidad con lo dispuesto en los artículos 1, 3, 4, 9, 12, 14, 38, 42, 45, 47 y 58 de la Ley Sobre el Escudo, de la Bandera y del Himno Nacional y 106 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, procederemos a rendir Honores a Nuestra Lábaro Patrio y a entonar el Himno Nacional.

—Todos los presentes entonan el Himno Nacional.

## 2.5 INFORME DEL ESTADO GENERAL QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA EN LA ENTIDAD, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL DEL PODER EJECUTIVO DEL ESTADO DE QUERÉTARO.

—**Presidenta:** A fin de dar cumplimiento a lo mandado por el artículo 22 fracción X de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Querétaro, nos hemos congregado en este Recinto, para recibir el informe anual del estado general que guarda la administración pública en la entidad, correspondiente al segundo año de ejercicio constitucional del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro. Por ello, cedo el uso de la voz al Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro licenciado Mauricio Kuri González.

—**Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro Licenciado Mauricio Kuri González:** Muchas gracias, muy buenos días a todas y a todos. A la diputada Graciela Juárez Montes presidenta de la Mesa Directiva de esta Legislatura en el Estado de Querétaro, a las y los diputados de esta Legislatura, a la Dra. Mariela Ponce Villa, magistrada presidente del Poder de Judicial del Estado de Querétaro. A la maestra Alejandra Frausto Guerrero, secretaria de Cultura del Gobierno de México, y representante del presidente de los Estados Unidos de México, licenciado Andrés Manuel López Obrador. A mis hijos Car y Mau, a la familia que me acompaña, muchas gracias. A la gobernadora Tere Esquivel gobernadora de Aguascalientes, a los exgobernadores de Querétaro, al Dr. mariano Palacios Alcocer, al doctor Enrique Burgos García; al ingeniero Ignacio Loyola Vera, al MVZ Francisco Domínguez Servién; a los coordinadores de los grupos parlamentarios en el Senado, al Senador Manuel Añorve Baños, del Partido revolucionario Institucional, al Senador Miguel Ángel Mancera Espinoza, del partido de la Revolución Democrática; a mi amiga la senadora Xóchitl Gálvez, a mi amigo el senador Miguel Ángel Osorio Chong, a las y los senadores Alfredo Botello Montes, Estrella Rojas Loreto, Mirna Hernández, muchas gracias Mine, Jan Antonio Martín del Campo, gracias mi Toño; Mayuli Latife Simón, Yuli, muchas gracias. María Guadalupe Cisneros, muchas gracias, Lupita. Mario Zamora Gastelum, muchas gracias. A los coordinadores de los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados, el diputado federal Jorge Romero Herrera del Partido Acción Nacional, al diputado Rubén Moreira Valdés, del PRI, a la Dra. Con toda admiración, la doctora María de la Luz Mijangos Borja, Titular de la Fiscalía Especializada en Materia en Combate a la Corrupción. Embajadores y representantes de la embajada en México, de embajadas en México. A mi presidente de Marko Cortés. Alejandro Moreno Cárdenas, presidente Nacional del PRI. Diputadas y diputados federales, magistradas y magistrados del Poder Judicial del Estado. Presidentas y presidentes municipales de Querétaro y otros estados que nos acompañan. Al General de Brigada Diplomado de Estado Mayor, Enrique Covarrubias López comandante de la XII Región Militar. Al General de Brigada Diplomado de Estado Mayor Julio César Moreno Mijangos, Cmte. De la XVII Zona Militar. Al maestro Alejandro Echeverría Cornejo, Fiscal General en el Estado. Al doctor Javier Rascado Pérez, presidente de la Defensoría Estatal de Derechos Humanos en el Estado de Querétaro. A la doctora Teresa García Gasca, Rectora de la U.A.Q, al presbítero Israel Arvizu Espino, canciller de la Diócesis de Querétaro, en representación del excelentísimo señor Obispo Don Fidencio López Plaza. A la maestra Grisela Muñoz Rodríguez, consejera presidente del I.E.E.Q., presidentas, presidentes y representantes de partidos políticos en el Estado. A las y los directores de los medios de comunicación, cámaras, colegios, asociaciones, empresarios, rectores y directores de educación, a los integrantes de mi gabinete y a quienes nos siguen de manera virtual, muchas gracias. Amigas y amigos.

Cumplo con la obligación Constitucional de informar a esta Soberanía, sobre el estado que guarda la administración pública estatal, en este mi segundo año de gobierno. Llegué a través del voto de una mayoría para cumplir los anhelos y demandas de todas y de todos; convoqué a un gran proyecto estatal, elevar a Querétaro al siguiente nivel. Lograrlo, implica basarnos en el poder constructivo de la política, el respeto a la ley y en la confianza que generan las instituciones. La política cura los desgarros y alivia el dolor, desde la posición más alta del Estado he convocado a la unidad de la gente y a la comunidad de propósitos; propuse y ejerzo una política de la concordia y de la concordia para acordar y para convivir, y convivir para construir.

A partir de la superación del encono confiamos en el Estado de derecho para generar igualdad, el imperio de la ley nos hace verdaderamente iguales, ante la ley no hay diferencia entre el rico y el necesitado, entre el poderoso y el desvalido, entre la mujer y el hombre. Sobre la ley desarrollamos confianza, confiar, tener fe en el otro, asumir la lealtad como forma de vida, confortarnos mutuamente, tender siempre la mano. La confianza colectiva se sustenta en el actuar de las instituciones libres, eficientes, honradas, por eso hemos construido junto con nuestras y nuestros diputados instituciones que privilegian el interés público. Una Secretaría de Planeación porque el que planea no improvisa, una nueva agencia de movilidad porque los problemas complejos no se arreglan con soluciones simplistas. Un Instituto del Emprendedor porque queremos que haya miles de nuevas empresas para que nadie dependa de otra cosa más que de su talento. Una agencia de energía porque queremos hacer del potencial realidad y sin energía el potencial se convierte en promesa siempre pospuesta. Porque creemos y respetamos en las instituciones nos hemos esforzado por proteger, atender y ayudar a la más valiosa: La familia. La familia es un anhelo, es un proyecto que se imagina, el afán de tener una vida en común a veces, venturosamente la familia funda un hogar, espacios donde inicia el bien común; el hogar es la más potente fuente de empatía, la fábrica de proyectos y la empresa de bienestar más generosa, aquella que no conoce egoísmos. Conscientes de su importancia, creamos la más potente red de protección e impulso social del país con 64 programas sociales que fortalecen el bienestar familiar.

Digo protección porque en Querétaro tenemos un sentido de unidad que nos obliga a mirar a los demás, al que necesita, a dar consuelo a quien sufre y digo impulso porque no queremos ni admitimos que quien viva en el rezago sobreviva en él, queremos que lo abandonen, que triunfen y que crezcan. Nuestras redes de protección incluyen los mejores sistemas de educación y salud en México. La escuela queretana educa forma y prepara. nuestras niñas y nuestros niños tienen todo el talento para hacer lo mejor del mundo, para aportar, para competir y siempre, siempre, siempre triunfar. Distribuimos los libros de texto gratuitos del Gobierno federal porque a ello nos obliga la ley; sin embargo, nuestros expertos nos alertaron hay que complementar con conocimientos propios de nuestra realidad estatal, y así lo hicimos. Junto a las y los docentes queretanos desarrollamos libros en materia de lectoescritura, matemáticas y ciencia. Creemos en que todo ser humano nace con inteligencia, pero que el talento se cultiva y aquí queremos que nuestros hijos, como nosotros no solo lean la historia de Querétaro queremos que escriban las páginas más brillantes, honrosas y ejemplares de la historia del futuro.

Nuestra economía se basa en el conocimiento, innova, inventa, coopera. Así, así se conecta al mundo, recibimos lo mejor del mundo y el mundo reconoce lo mejor del talento queretano. A esa realidad debe de responder nuestra educación. Hoy, hoy tenemos 95% de abasto en medicinas, pero en recetas surtidas, un millón de consultas, un millón de consultas atendidas en este año. 19 mil cirugías ejecutadas que son dos más, cada hora, perdón. Nuestros valores nos impiden la indiferencia al enfermo. El verdadero humanismo se expresa en el alivio del dolor, nuestra red de protección social es la más generosa del país, aquí aún tenemos becas para que nuestros jóvenes exploren el mundo, aún

tenemos escuelas de tiempo completo para que las familias tengan ingresos suficientes, aquí tenemos útiles y uniformes gratuitos para todas y todos: 400 mil entregados este año. Aún tenemos la tarifa de transporte preferente más baja de México, tan solo \$2 pesos. Aún tenemos 22 mil 500 apoyos para mujeres en situación de vulnerabilidad, aún tenemos seguro de desempleo para que la pérdida del ingreso no devaste la vida familiar. Aún tenemos la primera clínica post COVID de todo el país, aquí nadie bajo ninguna circunstancia se va a quedar atrás.

Pero, sobre todo tenemos una de las más potentes redes de apoyo, somos una de las más grandes empresas colectivas de generación de empleo formal de todo el país, y eso nos llena de orgullo. Nos distinguimos ante todo el país, Hemos crecido en lo que va del siglo un 81% en el crecimiento económico, contra un 37% que ha crecido el país. Hoy, hemos generado en 2 años 60 mil nuevos empleos formales. Nuestro ingreso es el quinto más alto del país; hoy, más de 300 mil queretanas y queretanos gozan de mejores ingresos que hace apenas dos años. Esto lo hemos logrado de la mano del sector privado, elevando la competitividad, fomentando el empleo formal y sumándonos a la política federal de incrementar el salario mínimo.

Cuando recibí el gobierno éramos el cuarto estado más competitivo del país, estaba la capital, Nuevo León y Jalisco, hoy estamos arriba de Jalisco y de Nuevo León y vamos por el primer lugar. Y de verdad que nos honra ser uno de los ocho estados que tienen mayoría de clase media. Elevar a Querétaro al siguiente nivel, es empeñarnos en que esta clase media pujante, solidaria se enchanche, porque al hacerlo significa que millones que miles, que millones han abandonado la pobreza, pero no su recuerdo. No olvidar nuestro origen es ser una sociedad solidaria ideal. Es el nuevo bienestar quiere ser compartido, volteamos abajo tendemos los brazos. Abrazarnos y juntos adelante y juntos poder salir adelante. Gracias a esta visión solidaria 213 mil personas salieron de la pobreza, y además contrario a la tendencia nacional 28 mil abandonaron la pobreza extrema. Somos un Gobierno de construcción cada día construimos oportunidades, proyectos e infraestructura. Nunca antes un gobierno había invertido tanto en obra pública, más de 10 mil millones de pesos en obras para los 18 municipios. A esto, debemos de agregarle la inversión histórica en macroproyectos como el Paseo 5 de Febrero o las redes de transmisión de energía que nos va a convertir en el primer estado del país con soberanía energética.

Abatimos los trámites para facilitar que cada peso de la gente que se invierte se multiplique y se audite por casi 2.5 millones de contralores. Las y los queretanos somos primer lugar en mejora regulatoria, la digitalización de trámites y servicios han beneficiado a más de 500 mil personas; así, no solo propulsamos los motores industriales que nos han elevado a esta orgullosa altura, sino que encendimos nuevos: La agroindustria y el turismo. Apoyamos a 12 mil productores del campo y sus proyectos con maquinaria, herramienta y capacitación para mejorar sus productos y que puedan incrementar sus ganancias. Pinal de Amoles se convirtió en el séptimo pueblo mágico del estado, abriendo una nueva era de desarrollo económico para toda esa región.

En impulso a la cultura, la innovación y la creatividad artística se realizó la Feria Internacional de Libro y Medios Audiovisuales, único en su tipo de todo el país con la participación de 600 creadores, 213 sellos editoriales y más de 41 mil visitantes. Señoras y señores, propuse elevar a Querétaro al siguiente nivel, subir juntos, aspirar a más, no llegué a suministrar lo que encontré, o administrar lo que encontré; vine a innovar y ojalá a inaugurar una nueva época de triunfo y bienestar para cada hogar queretano.

Tengo cuatro prioridades que debo de finiquitar en los próximos cuatro años, y nos van a dar prosperidad para los próximos cuatro lustros: primero, mantener la tranquilidad de nuestras calles y la paz en nuestros hogares. Segundo, construir un nuevo sistema de movilidad para la zona metropolitana. Tercero, obtener un nuevo modelo de energía que nos garantice seguir generando empleos, abriendo empresas, innovando y exportando. Cuarto, garantizar el abasto de agua para las próximas generaciones. México vive en un entorno complejo, la seguridad sigue siendo un tema de preocupación en todos los hogares.

En Querétaro hemos redoblado el esfuerzo, y aunque sé que hay pendientes se ha invertido como nunca. Construimos el nuevo complejo de seguridad el cual es referente nacional de fuerza, de prevención, persecución y tecnología de punta para el combate al delito. Hoy contamos con 200 policías recién egresados vigilando nuestras calles y colonias y se entregaron 123 patrullas, 182 armas largas y se renovó el equipamiento a todo el estado de fuerza. A su vez, se incrementó el salario a nuestros elementos convirtiéndonos en una de las corporaciones mejores pagadas de todo el país. Quiero desde aquí hacer un gran reconocimiento a nuestras y nuestros policías por su profesionalismo y valentía, gracias, en verdad gracias por defender y cuidar dar diariamente a la familia.

Yo siempre he partido de un principio de realidad, nunca negaré los problemas, lo que sí hay que hacer es contextualizarlos. La tasa de homicidios dolosos en Querétaro es de 7 por cada 100 mil habitantes. Muy, pero muy por debajo del país, del promedio del país que es de 23. El estado con más alto índice registra 107 por cada 100 mil; por supuesto que lamentamos 12 feminicidios en el año entonces ellos fueron esclarecidos. Estos hechos nos duelen, son algo inaceptable. Sin embargo, en el país se registran 33 al día y el estado con más registros tiene 140. Tenemos el primer lugar nacional en el sistema penitenciario según la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Agradezco como siempre el apoyo y la cooperación de nuestras Fuerzas Armadas, de la Guardia Nacional, así como del Fiscal General del Estado para mantener a Querétaro en paz.

A las y los queretanos les digo: entiendo su preocupación comparto su inquietud, no estamos con los brazos cruzados, vamos a seguir actuando. Resolver lo importante implica tener los recursos para atender simultáneamente lo cotidiano, pero también lo urgente. Gracias al buen estado financiero de nuestro estado, obtuvimos la aprobación de este Congreso a quien agradezco y le reconozco para obtener un financiamiento que nos facilite crecer para que ese crecimiento nos permita sacar a más gente de la pobreza y que la prosperidad sea la fuente de una convivencia armónica y feliz en nuestro estado. Tenemos crédito porque somos responsables y honestos.

El año pasado, no tuvimos una sola observación por parte el Auditoría Superior de la Federación, ni una sola. También por segundo año consecutivo somos el único estado que ha publicado su declaración 5 de 5, en todos los mandos medios y superiores. Queremos crecer para convertir el crecimiento en desarrollo, convertir el desarrollo y bienestar, y el bienestar en solidaridad. Ese financiamiento nos permite hacer realidad esta visión. Refrendo hoy aquí mi compromiso todo el financiamiento será cubierto antes de que termine mi mandato, hasta el último peso. Los proyectos de futuro demandan una inversión masiva de recursos; subrayo no es gasto, es inversión. Durante décadas la gente ha exigido un sistema de transporte a la altura de sus aspiraciones y tienen razón y pese a los esfuerzos ha sido y sigue siendo un pendiente histórico. Resolver el tema, demanda creatividad y arrojo, me enfrenté a la opción de actuar dentro de la caja y parchar lo que había o pensar fuera de la caja. Tomé una determinación, ni una ni la otra: rompí la caja. No voy a arreglar el juego, no voy a cambiar las

reglas del juego, voy a crear un nuevo juego, no voy a crear el nuevo sistema de transporte, voy a crear un nuevo sistema de movilidad. Para ello, gracias al apoyo de esta Soberanía, cambiamos las leyes creamos una nueva institución, formamos una empresa de mayoría pública, retiramos 766 concesiones, creamos 30 nuevas rutas, incorporamos 70 nuevas unidades y a partir del próximo mes entrarán los primeros 120 nuevos autobuses a la avenida 5 de febrero, de un total de 400 que van a estar funcionando en su totalidad para el siguiente mes de enero.

Creo, miren, de verdad que creo que debe de haber tanta sociedad como sea posible y solamente el Gobierno necesario. No soy partidario de un estado empresario, pero sí de uno que ejerza la autoridad, para poder preservar el interés público. Desde el inicio de mi gobierno le di un plazo a los concesionarios para arreglar el viejo sistema o si no yo actuaría, ellos no cumplieron yo sí cumplo ¡eh! La columna vertebral de nuevo sistema de movilidad Paseo 5 de Febrero contará con 7 paraderos con desplazamiento seguro y acceso universal para personas con discapacidad, circuito de televisión de monitoreo de autobuses y de los cajeros, para que puedan obtener su tarjeta de prepago y puedan hacer sus recargas, 5 de Febrero, me comprometí y lo cumplo estará funcionando antes de que termine este año.

Crece demanda energía, anuncio: Querétaro será el primer estado con soberanía energética de todo el país, con una reserva de electricidad para los próximos 10 años garantizamos el bienestar de las familias y el progreso del estado. Ha habido apagones porque no se ha invertido en obras de transmisión y pese a no ser una responsabilidad del gobernador tomé la determinación de que mi gobierno construya, que el estado construya y con ello habrá menos cortes de luz, también mucho menos variaciones en el voltaje. Esto va a proteger el patrimonio de los hogares y de los negocios familiares y van a llegar más empresas y habrá más empleos de gran calidad. Agradezco la apertura y la confianza y el apoyo del gobierno federal en particular del gabinete de energía. ¿Qué significa esto? que no nos vamos a detener al contrario metemos turbo, vamos a toda velocidad hacia un mejor porvenir. Hemos avanzado en las gestiones con el gobierno federal, para la construcción del Acueducto III, que va a garantizar abasto de agua para las siguientes cinco décadas. Además, instalamos o rehabilitamos más de veintiún mil metros lineales de tubería, nueve de cada diez familias ya cuentan con agua, ¡vamos por el diez!

Secretaria Alejandra Frausto Guerrero, representante personal del señor presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, la diversidad no nos debilita, nos fortalece. La diferencia no impide la cooperación, soy un firme convencido de que resolver las necesidades de las personas requiere del trabajo en conjunto de los tres niveles de gobierno, sin importar su color. Seguiremos trabajando con el gobierno de la República. A México le va bien, si le va bien a su presidente. Trasmítale por favor mis saludos y la gratitud de la sociedad queretana.

Señoras y señores, estamos en la ruta de seguir nuestros sueños, de hacer del potencial realidad, de consolidarnos en los mejor de México. Hoy, en donde vivimos ya un proceso electoral, que va a renovar los poderes públicos del país, ofrecemos un ejemplo como alternativa de bienestar para los hogares. La unidad siembra; la reconciliación abona; la cooperación, cosecha. Contrastar idas en el respeto es signo de demócratas, ¡seámoslo! Nuestra vía es la de la familia como formadora de valores y constructora de comunidad; la comunidad como una empresa para cumplir nuestros propósitos y la suma de comunidades como cemento de una sociedad mejor.

## DIARIO DE DEBATES

En Querétaro, creemos en la educación para la libertad, no para la conformidad. En el trabajo para el bienestar, no en la complacencia del obsequio. Creemos en la solidaridad para sacar a los más necesitados no en la caridad para mantenerlos en el rezago. Formamos aquí, todos los días, todas y todos un bien común. Queremos salir al mundo y también recibirlo, salimos con talento e innovación, con ganas de aprender y de emprender, siempre con la ilusión de ganar, eso, eso es Querétaro. Así construimos cada minuto, cada hora, cada día el futuro de Querétaro. ¡Juntos estamos mejor! Muchas gracias.

—Acto seguido, el Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro entregó a la presidenta de la Mesa Directiva, diputada Graciela Juárez Montes, la versión escrita del Informe 2022-2023 del Poder Ejecutivo del Estado.

### 3. TÉRMINO DE LA SESIÓN.

—**Presidenta:** A través de este acto se ha dado cabal cumplimiento a la obligación constitucional del titular del Poder Ejecutivo del Estado, de rendir un informe anual sobre el estado que guarda la administración pública en la entidad, informe que oportunamente revisado al seno de esta Soberanía, en los próximos días a través de las comparecencias de los servidores públicos integrantes del gabinete del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro. A nombre de la LX Legislatura del Estado de Querétaro, agradezco la presencia de todas y todos ustedes, y solicito a las comisiones de cortesía, se sirva conducir al exterior del Recinto al Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro licenciado Mauricio Kuri González. Ala maestra Alejandra Frausto Guerrero, secretaria de Cultura del Gobierno de México en representación del titular del Poder Ejecutivo Federal, a la magistrada presidente del Poder Judicial del Estado de Querétaro, doctora Mariela Ponce Villa y a la gobernadora del Estado de Aguascalientes, que nos acompañan, una vez concluida esta sesión.

No habiendo más asuntos por desahogar, con fundamento en los artículos 96, 100, 101, 126, fracción V, 131 fracción III y 132 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, se solicita a la diputada primera secretaria, elabore el acta correspondiente, levantándose la presente, siendo las 10 horas con 41 minutos del día de su inicio.